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X X IV  СЪ Е ЗД  К П С С
г  М ОСКВА. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, 7 апреля в 
Кремлевском Дворце съез
дов продолжил работу XXIV 
съезд Коммунистической 
партии Советского Союза.

Съезд обсуждал доклад 
—  Директивы XXIV съезда 
КПСС по пятилетнему плану 
развития народного хозяй
ства СССР на 1971— 1975 годы.

В общее дело развития 
жономики нашей страны 
внесли свой вклад и трудя
щиеся Российской Федера
ции, сказал выступивший в 
прениях заместитель Пред
седателя Совета Министров 
РСФСР, председатель Гос
плана Российской Федера
ции тов. К. М. Герасимов. В 
1971— 1975 годах в респуб
лике будет осуществляться 
взятый партией курс на ин
тенсификацию всех отрас
лей, широкое внедрение в 
практику передовой науки 
и техники.

На трибуне —  министр 
легкой промышленности 
СССР Н. Н. Тарасов. Проек
том Директив XXIV съезда 
КПСС, говорит он, произ
водство изделий легкой 
промышленности предусмат
ривается увеличить в 1,35—
1,4 раза. При этом 95 про
центов прироста продукции 
будет обеспечено за счет 
роста производительности 
труда. Производство тканей 
в 1975 году увеличится на

19— 24 процента против 
1970 года, трикотажных из
делий —  почти на 50, ко
жаной обуви —  на 18— 23, 
швейных изделий —  на 33 
процентов.

К концу пятилетия объем 
производства фарфоровой 
и фаянсовой посуды будет 
доведен почти до одного 
миллиарда двухсот миллио
нов штук, то есть за пять 
лет мощности фарфоро-фа
янсовой промышленности 
будут по существу удвоены.

Советское крестьянство с 
огромным воодушевлением 
восприняло планы партии, 
оно твердо верит в их осу
ществление, сказала в сво
ем выступлении директор 
государственного племенно
го завода «Коммунарка» 
Московской области тов.
А. Н. Монахова. Для нас, 
работников сельского хозяй
ства, отметила она, создана 
подлинно творческая обста
новка. Мы постоянно чув
ствуем внимание и доверие 
к нам, заботу и поддержку. 
Эта забота вызывает жела
ние трудиться еще лучше, с 
большей энергией и отда
чей.

Министр просвещения 
СССР тов. М. А. Прокофьев 
остановился на задачах по
вышения общеобразоеэтелъп, 
ного уровня трудящихся. 
Председатель Госплана СССР 
тов. Н. К. Байбаков сказал 
в своей речи, что в резуль

тате многократного и тща
тельного рассмотрения в 
Политбюро ЦК КПСС и в 
правительстве различных ва
риантов основных проекти
ровок пятилетки были изыс
каны необходимые ресурсы 
для осуществления широкой 
программы дальнейшего ро
ста благосостояния совет
ского народа.

7 апреля на съезде вы
ступили также первый сек
ретарь Якутского обкома 
КПСС тов. Г. И. Чиряев, 
Председатель Совета Мини
стров Казахской ССР тов. Б. 
Ашимов и другие.

Съезд приветствовали го
рячо встреченные делегата
ми и гостями представители 
зарубежных коммунистиче
ских, национально-демокра
тических и левых социали
стических партий.

Делегаты .избрали комис
сию для рассмотрения по
правок и дополнений к про
екту Директив XXIV съезда 
КПСС по пятилетнему плану 
развития народного хозяйст
ва СССР на 1971— 1975 го
ды под председательством 
тов. А. Н. Косыгина.

МОСКВА. (ТАСС). 8 апре
ля на XXIV съезде Комму
нистической партии Совет
ского Союза продолжалось 
обсуждение доклада —  Ди
рективы XXIV съезда КПСС  
по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1971— 1975 годы.

В Президиуме Верховного Совета СССР
Указами Президиума Верховного Со

вета СССР за выдающиеся успехи в вы
полнении заданий пятилетнего плапа. 
достижение вы соких технико-экономиче
ских показателей присвоено звание Ге
роя Социалистического Труда с вруче
нием ордена Ленина и Золотой медали 
«Серн и М олот» наиболее отличившим
ся рабочим и специалистам предприя
тий и организаций черной и цветной ме
таллургии, нефтяной, угольной, газовой 
и легкой промышленности, тяжелого, 
энергетического и транспортного маши
ностроения, станкостроительной и инст

рументальной промышленности, трак
торного и сельскохозяйственного маши
ностроения, автомобильной промышлен
ности, строительства промышленных 
предприятий, ж илых домов и объектов 
культурно-бытового назначения.

ПО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ:
Данилову Борису М ихайловичу —  

старшему вальцовщику Первоуральского 
новотрубного завода.

Фурманову Александру Родионовичу 
—  управляющему трестом  Уралтяжтруб
строй.

В прошлом го
ду хромпиковцы 
поздравили своего 
товарищ а по труду
В. Ф. Рябкову с 
окончанием Ураль
ского политехни
ческого института. 6 лет 
совмещения труда с 
учебой —  нагрузка не 
из легких! Пожалуй, 
именно потому так до
рог Вере Феодосьевне 
диплом химика - техно
лога, так  велико жела
ние сторицей отплатить 
Родине квалифициро
ванным трудом за за
боту, затраты, помощь, 
без которых вряд ли 
возмож но было бы по
лучить высшее образо
вание. СМена мастера 
коммуниста В. Ф. Ряб- 
ковой неоднократно за
воевывала первенство 
по заводу. Она —  в' чис
ле передовых коллекти
вов и в соревновании в 
честь X X IV  съезда.

М астером аттестована 
и другая  бывшая аппа
ратчица, тойсе выпуск
ница политехнического 
института И. И. Кор- 
мильцева. А  всего сей
час на хромпиковом за
воде трудятся 126 ин
женеров, в числе кото
ры х 62 женщины, и 
264 техника —  больше 
половины среди них то
же женщины.

JI, И. Брежнев в от
четном докладе Цен
трального Комитета 
КПСС X X IV  партийно
му съезду подчеркнул, 
что к числу важных со
циальных изменений s 
нашем обществе отно
сится продолжающееся 
сближение рабочего 
класса, крестьянства и 
интеллигенции. И этот 
процесс становится все 
более заметным. Это 
положение из доклада 
м ож но прокомментиро
вать и таким фактом.

В 1946 году в отдел 
кадров Старотрубного

К Н О В Ы М  В Ы С О Т А М
ТЕХНИЧЕСКОГО ПРОГРЕССА

завода пришел на рабо
ту  фронтовик Ф. И. Бе
лых. Понадобилось со 
ставить, сводку структу
ры коллектива. Тогда 
он 'записал : на произ
водстве трудятся 17 ин
женеров и 32 техника. 
Сейчас на Старотруб
ном заводе i l l  инжене
ров и 283 техника. 
Ф. И. Белых замечает, 
что более половины ин
женерно - технических 
работников окончили 
институты и техникумы  
без отрыва от произ
водства.

Такая же яркая кар
тина и на других пред
приятиях города. На 
динасовом 'заводе, к при
меру, непосредственны
ми организаторами про
изводства, проводниками 
технического прогресса 
являются 266 инжене
ров и техников со спе
циальным образованием. 
М ож но уверенно ска
зать, что не встретишь 
сейчас предприятия, да
ж е самого небольшого, 
где бы  не было образо
ванных специалистов, 
способны х поставить 
производственные про
цессы  вровень с дости
жениями современной 
науки и техники. Вот 
хотя  бы завод теплоизо
ляционных изделий. На 
370 работающ их здесь 
25 инженерно - техниче
ских работников, в том  
числе со специальным 
образованием 19 чело
век.

Т олько образованные, 
высококвалифициров а н- 
ные кадры смогут стать 
подаинными проводни
ками технического про
гресса. В связи с этим 
всемерного одобрения

заслуж ивает начинание 
инженерно - т е х н и ч е 
ских работников Н ово
трубного завода, кото
рые по примеру уралма
шевцев приняли на се
бя пятилетние творче
ские планы. Главное 
направление их —  ак
тивное участие в раз
витии технического про
гресса на заводе, в ре
конструкции агрегатов 
с целью повышения их 
производительности, в 
разработке новых тех
нологических процессов 
для улучш ения качест
ва. продукции, экономии 
сырья и материалов, по
вышения производитель
ности труда. От выпол
нения этих планов ож и
дается большой эконо
мический эффект. Тем 
больш ую роль должны 
сыграть партийные ор
ганизации, осущ ествляя 
контроль, помогая ин
женерно - техническ и м 
работникам решать важ

ные и слож ные задачи.
Пока почин уралма

шевцев подхвачен не на 
всех предприятиях на
шего города. Нет твор
ческих планов у инже
неров и техников треста 
У ралтяж трубстрой, не
которы х основных це
хов Ста р о т р у б н о г о ,  
хромпикового, динасово
го заводов. Этот пробел 
есть время восполнить. 
Обсуждая Директивы по 
новому пятилетнему 
плану, разрабатывая 
конкретные обязательст
ва, каждый инженерно- 
технический работник 
долж ен наметить, ка
ким будет его личный 
вклад в реализацию до
стижений научно - тех
нической революции.

ПЕРВОУРАЛЬСК —  МОСКВА, ГОСТИНИЦА «РОССИЯ»

ДОСТОЙНЫЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ
Данилов тии, ваших впечатлениях.

—  Впечатлений много. 
Особенно памятен мне пер
вый день работы X X IV  
съезда КПСС, когда Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Леонид Ильич 
Брежнев выступал с отчет- 

Родину сверх- су утра каждый день. А  у ным докладом. Для меня,

Первоуральск уж е давно 
проснулся. Тысячи ново- 
трубников ушли на завод, 
чтобы начать новый трудо
вой день девятой пятилет
ки, ознаменовать X XIV  
съезд КПСС самоотвержен
ным трудом, порадовать

рис Михайлович 
не спит?

—  Что вы, он тож е дав
но поднялся. Сказывает
ся уральская привычка. Не 
мож ем привыкнуть к раз
нице во времени. Вот и 
поднимаемся в шестом ча-

партию и _____  . . . . .
плановым выпуском доб- Бориса Михайловича сегод- представителя многотысяч- 
ротных уральских труб для ня знаменательное событие ного коллектива Новотруб- 
народного хозяйства могу
чей советской державы.

Вчера телефонный зво
нок из редакции Перво
уральской городской газеты 
«П од знаменем Ленина» 
раздался в номере москов
ской гостиницы «Россия», 
где живет делегат XXIV 
съезда КПСС старший валь
цовщик стана «160» Ново
трубного завода Борис Ми
хайлович Данилов, в седь
мом часу утра московского 
времени. К телефону подо
шел делегат съезда партии, 
тагильчанин. токарь ваго
ностроительного завода А. 
Додор.

—  Извините, что так ра
но побеспокоили. Здравст
вуйте, товарищ  Додор! Бо-

в девять утра 6 Кремле ного завода, особо было 
ему будут вручать Золотую приятно и радостно, когда 
звезду Героя Социалистиче- Леонид Ильич Брежнев 
ского Труда и орден Лени- сказал, что на Первоураль- 
на. Вот и Борис Михайло- ском новотрубном заводе 
вич подошел. Передаю 42 процента инженеров и 
трубку. техников —  выходцы из

—  Здравствуйте, дорогой рабочих, 32 —  из крестьян 
Борис Михайлович! От ли- и 26 процентов из служа- 
ца всех первоуральцев кре- щих. Приятной была для

зал, что в результате этого 
только за одна год Н ово
трубный завод сэкономил-'  
две ты сячи тонн высоколе
гированной стали и пол
миллиона рублей.

—  Борис Михайлович! 
Н овотрубники и все перво
уральцы единодушно раз
деляют ваше мнение. Сей
час на заводах и фабриках, 
во всех учреждениях горо
да ты сячи трудящ ихся 
внимательно изучают мате
риалы X X IV  съезда КПСС. 
Дни партийного съезда 
первоуральцы объявили 
днями ударной вахты но
вой пятилетки и трудятся 
особенно вдохновенно.

Бригада прокатчиков И. С. 
Д ыбова, в которой вы тру
дитесь, как инициатор 
предсъездовского соревно
вания на заводе и в горо
де, занесена в Книгу поче
та предприятия. В день от
крытия съезда партии ва
ши друзья прокатали за 
смену сорок тонн доброт
ных сверхплановых, труб.

—  Спасибо, молодцы, ре
бята! Передайте им мое 
больш ое удовлетворение от 
их работы. Скоро приеду и 
расскаж у им все свои впе
чатления о съезде партии, 
о  величественной програм
ме девятой пятилетки, ко
торая намечена в отчетном 
докладе Леонида Ильича 
Брежнева и в докладе 
Председателя Совета Мини

стров СССР Алексея Нико
лаевича Косыгина о Дирек
тивах X X IV  съезда КПСС 
по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1971— 1975 годы.

—  Спасибо, Борис Ми
хайлович, за интервью. С 
нетерпением ждем вашего 
возвращения. Еще раз по
здравляем с присвоением 
звания Героя Социалисти
ческого Труда, желаем здо
ровья, успехов. Вы достой
но представляете на съезде 
партии .коммунистов "горо
да. Передайте горячий при
вет от всех первоуральцев 
первому секретарю горкома 
партии Александру Андре
евичу Ф отову. До скорой 
встречи!

—  Д о свидания.

пко обнимаем вас, горячо, 
сердечно поздравляем с 
присвоением высокого зва
ния Героя Социалистичес
кого Труда и предстоящим 
вручением вам Золотой 
Звезды Героя и ордена Ле
нина!

—  Спасибо, большое спа
сибо.

—  Борис Михайлович, 
скажите, пожалуйста, нв'

меня и хорош ая оценка 
труду коллектива Ново
трубного завода, которую  
дал в своем выступлении 
делегат съезда министр 
черной металлургии И. П. 
Казанец. Очень высоко 
оценил иа съезде партии 
применение на Новотруб
ном заводе электронно-вы
числительной техники Пре
зидент Академии наук

сколько слов о съезде пар« СССР М. В. Келдыш. Он ска-

Коллектив поздравляет Героя
Вчера утром в отделах треста Уралтяж

трубстрой шарило оживление. Работники 
шли в кабинет управляющего А . Р. Ф ур 
манова и сердечно поздравляли его с вы
сокой наградой Родины —  присвоением 
звания Героя Социалистического Труда.

Чуть позднее все собрались в Красном 
уголке. Секретарь парткома И. Г. Вель- 
кин сообщил, что Александр Родионович

в числе группы работников промышлен
ных предприятий, строек и сельского хо
зяйства Свердловской области за выдаю
щиеся успехи в выполнении восьмого 
пятилетнего плана удостоен высокого 
звания Героя Социалистического Труда.

Присутствующие тепло поздравили
Александра Родионовича. ,

Н, НИКОЛАЕВ. ,



«Наша интеллигенция, 'особенно науч
но-техническая, пополняется в огромной 
степени из среды рабочих и крестьян. 
Можно сослаться на такой характерный 
пример. На Первоуральском новотруб
ном заводе 42 процента инженеров и тех
ников — это выходцы из, рабочих, 32 — 
из крестьян, 26 — из служащих. Пример
но так же обстоит дело и на других про
мышленных предприятиях нашей стра
ны».

[Из отчетного доклада Генерально
го секретаря ЦК КПСС тов. Брежне
ва Л. И. на XXIV съезде КПСС].

ВЫШЛИ

Есть о чем посоветовать
ся старшему инженеру от
дела труда и заработной 
п л а т ы  Новотрубного заво 
д а  Ю р н ю  Александровичу 
Серебрякову (слева) с  в а 
ч а л ы ш к о м  пятого цеха то 
го  ж е  предприятия Никто 
ром  Александровичем Се

ребряковым. И ив только 
потому, что они братья. 
Есть дела и поважнее.-На
пример, производственные 
шботы, которыми они ме
ряют всю свою жизнь.

Рассказ о них читайте 
на второй странице сегод
няшнего номера газеты.-

МЫ ВСЕ

Пришел на завод Валерий Михайлович Щеппн ря
довым рабочим. Понравилось ему производство, поя- 
(илось желание подкрепить практику теоретическими 
шаниями. В 1967 году он окончил вечерний «метал
о г и ч е с к и й  техникум, и в восьмой цех В. М. Щепин 
терешел уже с дипломом техника. Через год назна- 
гили молодого специалиста сменным мастером от- 
{елкн. И тут коммунист Щепин зарекомендовал се- 
5я хорошим организатором производства. Его брига
да, в которой 20 ударникоб коммунистического тру
па, лучше других справляется с выполнением норм 
выработки и государственного плана.

К  Н О В Ы М  В Ы С О Т А М

ИЗ НАРОДА
/

Немало ценных предло
жений, давших большой 
якономический эффект, вне
сли рационализаторы пер
вого цеха. Вкус к новатор
ству, творческому отно
шению к труду прививают 
рабочим инженерно - тех
нические работники, в чис
ле которых многие получи-

аавав 2 стр.

ли высшее инженерное или 
среднее техническое обра
зование без отрыва от про
изводства. Например, стар
ший мастер реечного стана 
А. А. Орлов, председатель 
совета мастеров завода.

На снимке: (слева напра
во) мастер реечного ста
на В. Н. Бараковских, за
меститель начальника цеха 
А. Н. Ячменев и старший 
мастер А . А . Орлов.

Снимки 
4 . КАДОЧИГОВА,

У

ЭТО БЫЛО НЕДАВНО
А. З В Я ГИ Н Ц Е В , Г Л А В Н Ы Й  И Н Ж Е Н Е Р  НО ВОТРУБНОГО ЗАВОДА, 

   Л А У Р Е А Т  ГО С УДАР С ТВЕ Н Н О Й  П РЕ М И И  ------------------------

А НАЛИЗИРУЯ измене
ния в социальной

Главный инженер Ново- трубы не идут?». Поглядит организаторские . способно- 
трубного завода А. МУЗвя- вокруг старшин вальцов- сти, выдвинули мастером, 
гинцев, лауреат Государст- щик и ответит: «Ж алезо И почувствовал человек,
венной премии, пришел на твердое*. Другого объясне- что руководить коллекти
ва вод сразу после институ- ния он дать не мог. А на вом надо со знанием дела, 
та. И было эго п 1932 го- другой нь, предположим. Он окончил вечерний метал
лу. Тогда, как рассказыва- все хорошо. «В чем причи- лургический техникум, 
ет Анатолий Михайлович, на?» — спрашиваю. «Жа- стал начальником стана, а 
на предприятии работало лезо мягкое пошло», — от- теперь — и цеха. Или вот 
около 60 инженеров, и то- вечает. Р. А. Миюсскин. Начинал
лько 20— 25 из них — На нас, инженерах, в с подручных вальцовщика, 
представители новой, совет- тридцатых годах лежала и учился заочно в политехни- 
ской интеллигенции. Ос- такая обязанность — руко ческом институте. И стал 
тальпые —- специалисты водить школами ликбеза, рабочий инженером! Сейчас отрыва от производства по- 
времен дореволюционных. Для молодежи все это зву- Роберт Алексеевич —  на- лучили восьмилетнее обра- 
Предприятие строилось, чит, как сказка. А на деле чальннк шестого цеха, в зование 858 человек, сред- 
надо было осваивать новое так и было: не только пу- котором впервые на заводе, нее — 1274 человека, ьо- 
оборудование, и вопрос об скали производство, осваи- да и в трубной промышлен- лее 470 рабочих окончили 
обеспечении завода квали- вали новую технику, новые ности страны, внедрена ав- техникум, 110 институт, 
фицированными инженер- процессы, но и учили людей томатическая система уп- Это замечательные цифры, 
но-техническими кадрами элементарному —  грамоте, равления производством. Люди получают дип-
становился все острее и ос- чтобы стали они потом Еще один пример нриве- ломы инженеров, техников
трее. учиться дальше'. ДУ. В послевоенном 1945 не ради удовлетворения

Институты не могли пол- году на стане «220» рабо- собственного самолюбия, а 
ностью удовлетворить спе- тал всего один инженер. А  чтобы с максимальной по- 

_  циалистами потребности что сейчас? Три мастера — льзой для общества приме-
ктуре оощества, Лео- стр0ЯщИХСЯ промышленных В. Кислицын, Э. Дервоед, нить свои силы, знания, 

вид Ильич Ьрежнев сослал- ПредПриятий. Поэтому ру- В. Мамаев —  инженеры, умение. Инженерная мысль
ководители завода начали причем, двое заканчивали на заводе пробуждает к 
думать о том, чтобы гото институт без отрыва от жизни многие составные 
вить свои кадры инженер производства. Четвертый технического прогресса, 
но-техническнх работни мастер Р. Веренцов — тех- Свидетельства тому до
ков, квалифицированных ник, учится на четвертом стижения на стане «30- 

состоит из оывших раоо- ,рабочих, д аже сейчас, ког- курсе УПИ, тоже бывший 102», АСУП в шестом цехе, 
чих, получивших высшее д а  у  н а с  т р у д я т с я  , 1658 вальцовщик. Инженер в ро- освоение адаптивной систе- 
ооразование без отрыва от инженеров и техников, мы ли непосредственного орга- мы в пятом цехе и многое 
производства или по на- Н0 можем сказать> что про. низатора производства — другое.
правлению завода. Сейчас блема решена. Теперь на это превосходно! Творчество —  процесс
на оперативных совещани- радочем месте должен быть Как же завод готовит постоянно развивающийся,
ях у директора разговор о человек> технически гра- для себя кадры? Минимум И вот в период подготовки 
текущих производственных уйсны#, потому что глав- технических знаний люди к XXIV съезду КПСС за
делах идет на уровне со- яьгаи фаКторами технике- получали на курсах маете- водские инженерно - тех- 
времеиных научно-гехниче- ского пр0гресса стали ав- ров. а потом в школах ма- нические работники разра- 
ских знании. А ведь еше томатизацИЯ> электронно- стеров. Появился у рабочих ботали для себя по ггриме- 
менее сорока лет назад вс? Вычислительная техника, вкус к знаниям. И вот в ру уралмашевцев пятилет- 
оыло по-иному. # -телемеханика, целые авто- прошлом году наш метал- ние творческие планы. Осу-

... То было трудное и матизированные системы лургический техникум от- ществление их несомненно 
по-своему очень интересное управления производством?, метил свое 25-летие. Учеб- резко повысит эффэктив- 
время. Вот представьте се- И теперь, уже без наших но-консультационный пуцкт ность существующего обо- 
бе, на автомат-стане «220* особых напоминаний, мо- превращен сейчас в филиал рудования, пронзводитель- 
старшиМ вальцовщиком ра- лодежь понимает: без зна- Уральского политехниче- ность труда, что и будет 
ботал И .’ Д. Собакин. Толь- ний на современном произ- ского института. Третий способствовать выполнению 
ко к сороковому году обу- водстве делать нечего. год работает рабфак, сту- одной из важнейших задач
чился он грамоте. Прихо- Вспоминаю, что нынеш- денты его находятся на девятой пятилетки на 
дишь на смену, видишь, ний начальник четвоотого полном содержании завода. 80— 90 процентов увели- 
никак не настраивается цеха М. Я. Грабарник при- И для полноты картины чить объем производства 
стан. Спрашиваешь Соба- шел на автомат-стан даль- ‘ назову еще такие цифры: за счет повышения произ- 
кина: «В чем дело, почему цовщиком. Заметили его в минувшем пятилетии без родительности труда. 
im tiii iii» i iii* iu i«m ii* iiiii* iiiiin i»m «» im l»»* iii ii» ii* iiii» i»m » im im iiiiin * » iim i* m »» in ii» » «H » i»* iin * » i» » i» iiii in « ii!

ОТЕЦ СКАЗАЛ БЫ: М ОЛОДЦЫ !
О ХРО НИКА ОДНОЙ СЕМЬИ

приятие на наш Новотруб
ный завод. Действительно, 
большой отряд инженерно- 
технических работников

X f  ОТЦА с матерью их 
•7 было- шестеро. Трое 

ребят да трое девчонок. 
Один другого меньше. 
Отец, потомственный рабо
чий, с детства познавший 
цену трудовому хлебу, осо
бенно не баловал. Мечтал, 
вот когда повырастут де- 
тиг то-то будет!

И то сказать, чего еше 
надо? Советская власть, 
вон она как после лихоле
тья круто в подъем пошла. 
Только трудись, а уж  она 
трудового человека а обиду 
не даст. По себе познал. И 
верил он, что будут его ре
бята знать больше.

Да не довелось ему это
го увидеть. В сорок втором 
сложил свою голову в бою 
рядовой Александр Сере
бряков, бывший бригадир: 
такелажников...

Война отодвинула в бу
дущее все, о  чем мечта
лось. Старший Виктор, 
стремившийся выучиться 
на летчика, в августе со
рок первого, после семилет
ки пошел в ремесленное 
училище № 6. Вслед за 
ним пошли и млад
шие братья Вачеслав и 
Юрий. Учеба в «ту пору 
начиналась прямо у стан
ка : Новотрубному срочно 
нужны были рабочие кад
ры. И в первые ж е дни 
учебы Виктор уже начал 
привыкать к самостоятель
ной работе. С января со
рок третьего он —  заправ
ский токарь-универсал тре
тьего цеха. В училище его 
место занял младший брат.

Но недолго Виктор про
ходил в токарях. Цеху по«

требовались вальцовщики 
на станы холодной прокат
ки труб. Там в ту пору ра
ботали женщины. Из 17- 
летних ребят подобрали на
иболее крепких и послали 
на станы — осваивайте, 
хлопцы.

Закончилась война. Сре
ди студентов первого набо
ра заводского вечернего 
металлургического техни
кума был и Виктор Сере
бряков. Тот год был памя
тен для него еще одним со
бытием. Его приняли в 
комсомол. Закончив два 
курса и узнав, что здесь не 
будет специальности по 
прокату труб, Виктор пере
шел в десятый класс, не
давно . открытой вечерней 
школы.

Завод делал все, чтобы 
молодежь училась. По рас
поряжению тогдашнего на
чальника третьего цеха 
С. С. Шайкевича Диктора 
перевели в технологиче
скую группу, чтобы он, ра
ботая в одну смену, мог 
учиться в вечерней шко
ле.

1949 год для него стал 
годом больших событий. 
Он окончил школу. Его 
приняли в партию. При
звали в ряды Советской 
Армии и направили учить
ся в Тихоокеанское выс
шее военно-морское учили
ще.

А  в это время подросли 
и младшие братья. Вяче
слав, оставшись в семье за 
старшего, освоил специаль*

ность зубофрезера, потому 
что механический цех нуж
дался в этом, а потом фре
зеровщика, и сейчас счита
ется одним из лучших про
изводственников 28 цеха. 
Жизнь заставила подучить
ся и его. Он закончил за
водские курсы мастеров.

Младший, Юрий в 1951 
году был выпущен из ре
месленного училища с выс
шим разрядом электросле
саря. Через дна года он 
был призван в армию и 
вернулся в 1956 году вме
сте с Виктором.

Вот тогда-то и началось 
соревнование между брать
ями в учебе. Виктор снова 
поступил учиться в техни
кум и 8 марта 1959 года 
защитил диплом. Юрий по
шел в восьмой класс ве
черней школы и в i960  го
ду окончил ее с серебря
ной медалью.

Завод, естественно, под
держивал такое сореанова- 
ние. Предприятие помогало 
им, поощряло. Оплачивае
мый отпуск на период сес
сий, школьных экзаменов 
— это большая помощь.

Потом Виктор, а через 
два года и Юрий, сдали 
экзамены на заочное отде
ление Уральского политех
нического института и за
кончили его. Завод по до
стоинству ценил организа
торские и инженерные спо
собности. Виктор, начиная 
с 1958 года, назначался 

'мастером, затем начальни
ком участка ХЦТ шестого

цеха. Потом заместителем 
начальника и, наконец, на
чальником пятого цеха. То
го цеха, который славен 
своими -трудовыми тради
циями, об адаптивной си-, 
стеме управления которо
го, выступая на X X IV  
съезде КПСС, говорил ака
демик Келдыш.

Здоровье не позволило 
Юрию остаться в цехе. И 
сейчас, выйдя иа институ
та экономистом, он работа
ет старшим инженером в 
отделе труда и заработной 
платы завода.

Если б посмотрел - сей
час на них отец, радова
лось бы его сердце. Все 
его дочери окончили деся
тилетку. Две из них рабо
тают на Новотрубном заво
де. Внуки учатся.

Они сидят напротив ме
ня и вспоминают историю, 
рассказанную матерью. 
Она, еще давным давно, 
начинала свою трудовую 
жизнь кухаркой у  попа, 
отца Ивана. Позже, когда 
ее старшенький, Витюшка 
учился уже в школе, при
шла как-то на родительское 
собрание. А  учительница, 
дочь того самого Ивана, 
удивляется:

—  Ты что, Катерина, на 
заплутала -ли? Да что ты 
говоришь? Это твой учит
ся?

Удивлялась. Нынче, по
жалуй, нечему удивляться, 
что дети бывшей кухарки, 
дети рабочих стоят у пуль» 
тов управления цехами, за» 
водами’. 4

В. ДЫХАВОВСКИЙ,

Т Е Х Н И Ч Е С К О Г О  П Р О Г Р Е С С А  
МЕЧТЫ ПРЕВРАЩАЮТСЯ В ЯВЬ
З НАКОМЛЮСЬ с мате

риалами съезда, и 
чувствую радостное удов
летворение громадой того, 
что сделано. И волнуюсь.

Испытываю его, навер 
нее, не только я один — 
все новотрубники. Ведь о 
нашем заводе, как о пере
довом, говорили в отчетном 
докладе и Л. И. Брежнев, 
и  Президент Академии на
ук М. В. Келдыш.

Наплывают воспомина
ния. Сейчас у нас прекрас
ные отечественные агрега
ты :— стан «160», уникаль
ная трубопрокатная уста
новка «30-102». Но и зару
бежную технику мы осваи
вали своими руками, по-со
ветски.

Помню 1938 год. Рабо
тал начальником стана. 
Перед нами стояла задача 
—  дать за смену тысячу 
труб. Дело для того вре
мени трудное. Изо дня в 
день упорно приближались 
к заветной цели. Но пифра 
«тысяча» продолжала быть 
недосягаемой.

В это время и приехал 
на завод в качестве кон
сультанта американец, не
кий Вестей. Ему дали 
очень большое право — в 
любое время являться на 
стан, проверять настройку 
и, если найдет ее непра
вильной, останавливать 
всю работу и делать по- 
своему. Американец зая
вил, что мы, русские, ни
когда не добьемся рекорд
ной выработки. Такое, мрл, 
по плечу только американ

ской промышленности.
Прошда неделя, но Be 

стен ни разу не заглянул 
в мою смену. И вот однаж
ды явился и сразу же 
приказал прекратить про
катку. Я пытался дока
зать, что стан работает хо
рошо.

— Об этом лучше знать 
мне, — заявил америка
нец.

Началась настройка, а 
я смотрел на часы и пере
живал за потерянную сме
ну. Наконец, все было за
кончено, американец ехид 
но смерил взглядом рабо
чих и процедил сквозь зу
бы:

—  Можете рапотать.
Вскоре пришлось убе

диться в обратном: стан
расстроен. Тут же, в при
сутствии Вестена, мы ис
правили. Трубы, пошли! Но 
американец не сдавался:

— Стан рапотает плохо. 
Не умеете настраивать.

Такое заявление я при
нял, как вызов, и остановил 
стан, представил его в 
полное распоряжение кон
сультанта. Настройка у не
го получилась неважной.

—  .Теперь потрудитесь 
посмотреть вы, как делают 
русские, — сказал я.

Работал я с одной мыс
лью— победить. Стан ожил 
—  работал хорошо. Амери
канец зло сверкнул гла
зами...

Так мы действовали тог
да. А сейчас наш коллек
тив, умело используя но
вейшие достижения науки

и техники, стремительно 
развивает производство. Во
зьмите любой трубный за
вод в нашей стране — там 
немало работает перво
уральцев. Скажем, Челя
бинский трубный завод 
возглавляет Герой Социали
стического Труда Я. П. 
Осадчий — новотрубник.

Или, к примеру, нико
польский Южнотрубный за
вод. Кто помогал украин 
цам осваивать стан «30- 
102»? Новотрубники. Нико- 
польчане приезжали учить
ся к  нам в цех непрерыв
ной прокатки.

Не отказываем в помо
щи и зарубежным друзьям. 
Так, в Болгарию выезжа
ли рабочие пятого цеха 
Г. А. Наполюк и Я. Н. Ма- 
хонйн, инженеры- первого 
цеха Н. М. Ведякин, В. С. 
Теселько и другие. Они по
могли пустить стан «140».

В ГДР побывали мастер 
первого цеха Н. И. Кисли
цын и технолог восьмого 
цеха Ю. Н. Гальянов — 
налаживали выпубк шари
коподшипниковых труб.

Иной раз и капитали
стические страны обраща
ются к русским специали
стам: «Научите, мол, как 
делать трубы».' Ну, что же, 
если просят, не отказыва
ем. Японцев тоже ездили 
учить наши инженеры.

Вот каких высот достиг 
наш инженер.

П. НЕНАШЕВ, 
главный прокатчик, 
Герой Социалистиче
ского Труда.

Эти материалы 
посвящены 
инженерно- 

техническим 
работникам’ 

Новотрубного 
завода

и  с т а л  со л a  А Т
И Н Ж Е Н Е Р О МО Первоураль

ске, что раскинул
ся неподалеку
от границы' Европа-Азия, за парту девятого 
о Новотрубном Михаил вечерней школы, 
узнал еще до армии.
Навещали Набродовых род
ственники, давно переехав
шие из Пензенской обла
сти на Урал, рассказывали 
о работе своей, о заводе- 
гиганте разные удивитель-

класса 
На пер

вых порах ручка в паль
цах, привыкших к много- 
килограммовой клюшке, 
никак не держалась. Но 
учиться нужно было. И он 
учился. Получил через два 
года аттестат о среднем

ные вещи. И уже тогда в образовании. А  осенью 
конце 40-х годов Михаил 1956 года стал студентом 
стал подумывать о том, заочного отделения Ураль- 
чтобы уехать в край, где ского политехнического ин- 
кипит другая жизнь, не та- ститута.
кая спокойная, устоявшая- —  Проучился год, на-
ся, как в их деревеньке. правили в горком партии 

Были то не просто маль-. инструктором. Работал там 
чишеские мечты. В 1948 два года, потом снова за 
году Михаил побывал в го- вод. Был дежурным элек 
стях у родичей на Урале, триком несколько лет, 
Понравилось. И уже служа бригадиром ,на отделке се- 
в армии, он твердо знал, дьмого цеха. А  в 1963 не
куда приедет после нее, значили мастером. Тогда 

Он пришел на Новотруб- же получил диплом инже- 
ный в феврале 1954 года нера.
в солдатской гимнастерке, —  Значит, многие сту-
на которой четко ’ значились пеньки рабочей лестницы
следы погонов. Устроиться перешагал? 
на завод тогда оказалось —  Так получилось, —
не так просто. Пошел к соглашается' он. —  И счи- 
директору. Видимо, тому таю, что в этом отношении 
понравился настойчивый повезло: когда с самого
солдат. А  через несколько начала начинаешь —  по-
дней в первом цехе в сме
не мастера В. Г. Терехина 
появился новый работник. 
Определил его Валентин 
Гаврилович кантовшиком, 
дружески заверив перед

том легче. Не только для 
себя —  для дела вообще.

Сидим, беседуем. О раз
ных вещах. Знаком с Ми
хаилом Андреевичем вось
мой год и, как мне ка-

тем, что дело хоть и нелег- жется, знаю его неплохо, 
кое, но ему, молодому, Эти годы позволяют судить 
вполне посильное, о нем, как о толковом спе-

—  В этом я убедился циалисте, умелом руково- 
после первой смены,
Вспоминает Михаил Ан
дреевич, —  а глубже понял 
через месяц, когда гимна
стерка из строя вышла, не
смотря на, просоленность,

дителе. О его бригаде, 
она на хорошем счету 
цехе, приходилось писать 
несколько лет назад. Она и 
сейчас работает увеюенно, 
устойчиво. Роль мастера

му

в
Лишний жирок как на ди- том несомненна. Но не об 
ете растерял. Так началось этом шла речь у нас в по- 
мое приобщение к рабоче- следний раз, о другом: кре- 

классу... стьянин, солдат, рабочий.
Сейчас, спустя 17 лет инженер. Таким путем про- 

носле этого . «приобщения», шли многие новотрубники, 
многое потеряло былую сверстники М. А. Набродо 
остроту, И вспоминает он ва, начинавшие свой рабо 
О прошлом улыбаясь. Труд- чий путь у методических 
яо пришлось? Да уж не печей, у трубопрокатных 
просто. А особенно осенью ст&ыови» 
того же года, когда он сел Б. КИЙСКИЙ,

Центральная лаборато
рия —  научный центр 
предприятия. Для завод
ских исследователей созда
ны отличные условия —  
построено прекрасное зда
ние, в распоряжении работ
ников —  совершенное обо
рудование, аппаратура.

Словом, сделано все для 
того, чтобы можно было 
вести глубокую научную  
разведку новых резервов 
повышения качества труб 
и производительности тру
да, совершенствовать и от
тачивать технологические 
схемы.

НА СНИМ КЕ: микроскоп
ный зал ЦЗЛ.

Фото А. КАДОЧИГОВА.

Ученые рождаются в цехе
Всякий раз, когда захо

дит речь о технических нов
шествах, он уже достает 
литературу, ищет, думает, 
что1 можно сделать в своем 
цехе. Полтора десятка лет 
Петренко является ответст
венным за технологию об
работки более тридцати 
марок сталей.

В пятом цехе начал тру
диться в термическом от
деле. Чувствовал, что зна
ний маловато —* поступил 
в техникум, учился заочно. 
Окончил его в 1955 году 
успешно. Назначили масте
ром. Иван Гаврилович внес 
много ценных предложений 
по улучшению качества 
труб.

А вот он и старший ма
стер. Значит, нужны еще 
более прочные и глубокие 
знания. Потребовалось не
мало труда и настойчиво
сти, чтобы без отрыва от 
производства получить дип
лом инженера. Это боль
шое событие в жизни Пе
тренко произошло восемь 
лет назад. Сын бывшего 
вальцовщика достиг высше
го технического образова
ния.
* Рабочий стал техником 
или инженером —  этим те
перь никогд не удивишь: 
многие новотрубники полу
чают ученые степени! На
чальник центральной завод
ской лаборатории В. А. 
Алешин, начальник лабора
тории горячей прокатки 
М. Ф. Столетний звание 
кандидатов технических на
ук удостоены еще в 1966 
году. Бывший заместитель 
начальника цеха № 7, ныне 
руководитель пусковой
группы, кандидат техниче
ских наук Л. М. Борисов 
темой своей диссертации 
избрал теплую прокатку

труб. Его научный поиск по
мог увеличить выпуск про
дукции, сэкономить солид
ную сумму. Кандидат наук 
Л. В. Кохман в своей дис
сертации предложил нераз
рушающий метод контроля 
труб —  он тоже принят в 
производство.

И скоро, очень скоро, 
среди имен ученых появят
ся новые —  только в на
стоящее время в аспиран
турах учится .94 новотруб- 
ника. Среди них: Н. М. Ве
дякин —  начальник техбю- 
ро цеха № 1, Э. С. Вере
тенников —  начальник вы
числительного центра, Е. А. 
Любынский —  начальник 
цеха АСК и другие.

Заводские ученые, весь 
коллектив в содружестве с 
институтами страны осуще
ствляют большую програм
му повышения эффективно
сти производства. Каждый 
из нас с радостью, видимо, 
узнал, что Президент Ака-- 
демии наук СССР М. В. 
Келдыш говорил о заводе.

Вот его слова: «Использова» 
ние вычислительных уст. 
ройств в управлений техно
логическими процессами —  
это мощный рычаг повыше
ния производительности 
труда. Так, например, их 
применение только на од
ном трубопрокатном стане 
Первоуральского новотруб
ного завода позволило зна
чительно повысить точность 
изготовления труб, сэконо
мить две тысячи тонн высо
колегированной стали, дало 
экономию в полмиллиона 
рублей в год».

Речь идет о нашем цехе. 
Так что, естественно, есть 
чем гордиться новотрубнй- 
кам.

А в девятой пятилетке—  
дел еще больше. Но мы 
уверены: осилим! Порукой 
тому —  замечательные кад
ры рабочих, техников, ин
женеров и заводских1 уче
ных.

Н. ГАЙФУЛИН, 
мастер термоотдепа 

пятого цеха.

Путь к диплому
В  МИНУВШЕМ году 

Первоуральский фи
лиал Уральского политех
нического института имеТш 
С. М. Кирова отметил 15- 
летие своего существова
ния. За это вре»1я подго
товлено 248 прокатчиков, 
экономистов, механиков, 
электриков высшей квали
фикации. Бывшие выпуск
ники работают на многих 
промышленных предприя
тиях города.

Сегодня ца всех курсах 
без отрыва от производст
ва обучается 850 студен
тов. 48 человек посещают 
рабочий факультет при фи
лиале. Это завтрашние 
студенты. Более 30 студен
тов готовятся в нынешнем 
учебном году к защите 
дипломных проектов.

За пятнадцать лет быв
ший учебно • консультаци
онный пункт превратился 
в самостоятельный вечер
ний общетехнический фа
культет УПИ. Он размеща
ется в новом здании с про
сторными и светлыми ауди
ториями, отлично оборудо
ванными лабораториями и 
учебными кабинетами.

В штате филиала 13 ква
лифицированных препода
вателей, из которых 9 рабо
тают адесь более б лет.

К  обучению студентов 
привлечены опытные ин
женеры промышленных 
предприятий: кандидаты
технических наук Юрий 
Константинович Шарнин, 
Валерий Георгиевич Миро
нов, Ефим Алексеевич 
Калмыков, инженер Нико
лай Иванович Хухарев. 
Руководителями диплом
ных проектов, как прави
ло, являются руководители 
производства на предприя
тиях города. В свою оче
редь исследования ведутся 
студентами а а  базе и по 
проблемам своих заводов. 
Этим достигается тесная 
связь учебного процесса е

практическими задачами 
производства.

Общетехнический филиал 
УПИ в полном смысле сло
ва высшее учебное заведе
ние для трудящихся. Все 
850 нынешних студентов 
— рабочие или служащие. 
Они не только в аудитори
ях готовятся стать ниже-, 
нерами, но вместе с препо
давателями участвуют в 
оборудовании лабораторий. 
Надо сказать, что учебно
материальная база филиа
ла постоянно расширяется. 
По решению городского ко
митета партии и исполко
ма городского Совета про
мышленные предприятия в 
течерие 1971— 1972 годов 
оборудуют значительное 
количество лабораторий. 
Новотрубный завод —  ла
боратории физических и 
механических свойств ме
таллов, электроприводов и 
электромашин, аппаратов 
автоматического управле
ния, динасовый завод —  
кабинет механики, хромпи- 
ковый —  лабораторию про
изводства чугуна, Старо
трубный — кабинет иност
ранных языков, трест Урал- 
тяжтрубстрой —  кабинеты 
обшественных наук и про
граммированного обучении 
и т. д. Это позволит в бли
жайшие годы расширить 
объем практических работ, 
выполняемых на месте сту
дентами старших курсов.

Х очу отметить и такой 
факт. Наш факультет не 
только готовит инженеров, 
но после окончания учеб
ного заведения желающим 
дает путевку в науку. Та
ких соискателей при на
шем филиале сейчас 45.

А . ВАЙНШТЕЙН, 
декан, кандидат тех
нических наук.



(Продолжение.
Начало в № 67, 68).

11 апреля.
В 5.00 ракету вывез

ли на старт. Констан
тин Петрович Ф еокти
стов  провел занятие с 
космонавтами по актив
ном у участку полета.

Полный комплекс ис
пытаний ракеты и к о 
рабля на старте прошел 
без замечаний. А каде
мик Королев попросил 
меня организовать кон 
троль и обобщение всех 
данных, поступающ их с 
борта на землю, о со 
стоянии космонавта.

В 13.00 на стартовой 
площадке состоялась 
встреча обслуживающ е
го  персонала ракеты с 
Гагариным. Я  предста
вил собравшимся стар
ш его лейтенанта Гага
рина, который произнес 
короткую , но прочувст
вованную речь, поблаго
дарил присутствующ их 
за И х . большой труд по

Навстречу Дню космонавтики
подготовке корабля в  
старту.

После этой встречи 
мы поехали в маленький 
домик, где Гагарин, Ти
тов, начальник центра 
подготовки космонавтов 
Карпов, врач Никитин 
и я провели ночь перед 
стартом.

Вместе с Гагариным 
попробовал очень сыт
ный, но не особенно 
вкусный обед космонав
та.

На первое » —  пюре 
щавелевое с мясом (тю 
бик 160 граммов).

На второе —  паштет 
мясной (тюбик 160 
граммов). \

На третье' —  ш око
ладный соус (тюбик 160 
граммов). ( *

Юрий -Алексеевич 
чувствует себя превос
ходно. Д октор Никитин 
осмотрел его : кровяное 
давление —  115/60,
пульс 64, температу
ра 36,8.

Час назад ему накле

В ТОМ ПАМЯТНОМ АПРЕЛЕ
Из дневника генерал-полковника 

авиации Н. П. Каманина

или все датчики для за
писи , физиологических 
функций в пол ете / Эта 
операция продолжалась 
час двадцать минут и 
никак не сказалась на 
его самочувствии.

Он очень любит рус
ские песни, магнитофон 
непрерывно работает.

Юра сидит ’ напротив 
меня и говорит: «Завт
ра лететь, а я до сих 
пор не верю, что поле
чу, и сам удивляюсь 
своему спокойствию».

На мой вопрос: «К ог
да ты  узнал, что поле
тишь первы м?». Он от
ветил: «Я  все время
считал шансы мои и

Германа на полет рав
ными, и только после 
того, как Вы объявили 
нам свое решение, по
верил в выпавшее на 
мою долю счастье —  
совершить первый по
лет в косм ос».

Старт в 9 часов 07 
минут московского вре
мени. За два часа до 
старта Гагарин займет 
место в кабине кораб
ля. Лететь вокруг зем
ного шара всего 1,5 ча
са, а за два часа до 
старта необходимо сесть 
в корабль и  ждать на
чала полета. Надо при
знать все несовершенст
во подобной организа

ции подготовки к стар
ту. Этот вопрос занимал 
Королева, меня и вра
чей. Мы пытались со 
кратить время ож ида
ния полета космонав
том  хотя бы до часа 30 
минут, но из этого ни
чего не вышло.

Только закрытие лю
ка, отвод установщ ика 
и ферм занимает боль
ше часа. Проверка ска
фандра, связи и обору
дования корабля зани
мает 20 минут.

Мы все отлично по
нимаем, что бездеятель
ное ожидание старта 
очень неприятная необ
ходимость, и решили, 
что  я буду занимать 
Юрия Алексеевича ра
диоразговорами, сооб
щ ать ему о  ходе подго
товки к  полету.

Сейчас 21 час. 30 ми
нут, заходил Сергей 
Павлович Королев, по
желал спокойной ночи 
и пошел спать. Юрий и 
Герман тож е собирают
ся  спать, я слыш у их 
разговор в соседней 
комнате. Итак, завтра 
соверш ится этот вели
чайший подвиг' —  пер
вый в мире полет чело
века станет фактом. И 
соверш ит этот подвиг 
скромный советский че
ловек, старший лейте
нант ВВС Юрий Алек- 

‘ сеевич Гагарин. Сейчас 
это имя никому ничего 
не говорит, а завтра оно 
облетит весь мир, и его 
уж е никогда не забудет 
человечество.

(Окончание
следует).

КОМФОРТ 
НА КОЛЕСАХ

Автотранспортное пред
приятие получило новый 
'автобус марки ЛиАЗ-677. 
Это первая машина подоб
ного выпуска в Первоураль
ске. Д о  сих пор горожане 
пользовались автобусами 
ЛАЗ-695 и ЛиАЗ-158 вме
стимостью 60 человек.

Салон ЛиАЗа-677 рассчи
тан на 80 человек. Причем, 
мест для сиденья только 
25. Зато есть две простор
ные площадки. Широкие 
двери обеспечивают сво
бодный вход и выход. А в
тобус предназначен для го
родских линий и буДет кур
сировать по маршруту Вок
зал —  Гостиница, главным 
образом, в часы пик.

Новая машина доверена 
'опытному водителю Влади
миру Никуленку. Кстати, 
управление ею значительно 
проще, чем у старых ма
рок. Гидромуфта обеспечи
вает быстрое и плавное 
трогание с места, не надо 
вручную включать и выклю
чать сцепление, менять пе
редачу и т. д. Первенец 
уже вышел на линию.

Е. БЕРЕГОВОЙ.
На снимке: ЛиАЗ-677.

Фото Д. КИРЕЕВА.

Жюри решило единогласно
По решению ВЦСПС и 

Союза композиторов СССР 
с ноября прош лого года 
проходит всесоюзный смотр 
самодеятельных духовых 
оркестров.

В минувшую субботу во 
Дворце культуры Ново
трубного завода состоялся 
зональный просмотр, на ко
торый были представлены 
два коллектива города : ду
ховой оркестр клуба хром
пикового завода (руководи
тель Н. Н. Борисов) и 
Дворца культуры метал

лургов (руководитель В. С. 
Берликов).

Вы сокую оценку полу
чил оркестр новотрубников. 
Единогласно решение ж ю 
ри: духовой оркестр пред
ставить на областной 
смотр.

С . К И Р С Т .
ИВВОСТИ

«УТЕС» НА ЧУСОВОЙ
В весенние каникулы де

сятиклассники школы № 21 
побывали на базе отдыха 
«Утес* Уралтяжтрубстрой. 
Два дня, проведенные 
здесь, оставили у ребят 
множ ество впечатлений.

Удобные и ' комфорта
бельные комнаты пригла
шают к отдыху. Для раз
влечения есть все необхо
димое: телевизор, пиани
но, радиола, свежие газе

ты и журналы. М ожно по
кататься на лыж ах.

В клубе мы познакоми
лись с другими отдыхаю
щими ^—  школьниками. 
Организовали игры, тай
ны. спели много песен. 
Время пролетело незамет
но. Покидая этот уютный 
уголок, мы не прощались 
с ним; желание всех вновь 
побывать здесь велико.

Н. ГИРИНА.

Больше пятерок!
С высокой успеваемостью закончили третью учеб

ную четверть школы города. По 1— 8 классам она в 
целом составила 97,5» процента —  несколько выше чем 
за тот же отрезок прошлого учебного года. По от
дельным средним школам успеваемость приблизилась 
к стопроцентной: в шестой —  99,3, в двадцатой —  
98,6, в десятой —  93,5. Из восьмилетних лучшие 
показатели у школы №  47. Ряд начальных школ (№  5, 
14, 34 и другие) не имеют неуспевающих.

Надо отметить, что заметно повысилось качество 
знаний. На «хорош о» и «отлично» закончили учебную 
четверть 40 процентов учащихся школы № 32, 37 —  
школы №  7, 36 —  школы №  2.

Растет число преподавателей, работающий без дво
ечников: 3. А . Рязанцева, Н. С. Журавлева, К. Г. Сив- 
кова, 3, С. Огурцова, А . А . Тимофеев.

К сожалению, оставляет желать лучшего успевае
мость в школах №  29, 4 и ряде других.

Н. ПЛАКСИН, 
инспектор гороно.

СПОРТ

Впервые в этом году в 
весенние школьные кани
кулы Всесоюзный комитет 
ДОСААФ  организовал со
ревнования по военно-при
кладным видам спорта сре
ди детских и юношеских 
ком ан д .. Областные сорев
нования на приз «Юный 
многоборец» проводились в 
Свердловске по трем возра
стным группам. Юные пер
воуральцы выступили в .со
ревнованиях успешно. Вы
полнены взрослые разряд
ные нормативы по всем ви
дам троеборья: легкоатле
тическому кроссу, стрель
бе и плаванию. В сумме 
троеборья большинство 
участников выполнили 
нормативы I в II юноше
ских разрядов. 5В общеко

ТР И УМ Ф  ТРОЕБОРЦЕВ
мандном зачете по трем 
возрастным группам дет
ская команда спортклуба 
«Уральский трубник» за
няла первое место.

На редкость упорной 
была борьба среди юношей, 
где до последнего вида сос
тязаний лидировала коман
да Свердловского морского 
клуба. Однако, усилиями 
учащихся ГПТУ-6 Сергея 
Дудорова, братьев Леонида 
и Виктора Суриковых, де
сятиклассника школы № 10 
Сергея Козионова наша 
команда победила, став 
чемпионом области среди 
юношей.

Не подкачали многобор
цы и в личном зачете. В 
младшей группе первое и

второе места —  у перво
уральцев. Диплом I степе
ни вручен восьмикласснику 
школы № 8 Сергею Габи- 
нету': он победитель в беге 
на 500 метров", плавании 
на 100 метров вольным 
стилем и второй призер в 
стрельбе с результатом 90 
очков из 100 возможных. 
Второе место в сумме трое
борья занял Александр 
Мызников из школы № 4.

Отлично начал .выступ
ление Леонид Суриков. Он 
был вторым в плавании, в 
легкоатлетическом кроссе 
на дистанции 800 метров 
завоевал первое место, 
опередив чемпиона СССР 
среди юношей в этом виде 
многоборья свердловчани

на Владимира Петунина. 
Но ему явно не повезло в 
стрельбе, где он стал лишь 
одиннадцатым и в резуль
тате по сумме очков ока
зался на четвертом месте. 
Его неудачу компенсиро
вал брат Виктор, который 
стал вторым призером пер
венства.

Не подвели и девочки. 
Девятиклассница школы 
№ 21 Светлана Злоказова 
заняла второе место, а 
семиклассница школы № 3 
Оля Долматова в своей 
группе стала чемпионкой, 
выполнив третий взрослый 
разряд по стрельбе и бегу 
на 400 метров.

А . МЕДВЕДЕВ, 
тренер.

П О П Р А В К А

По 161 избирательному округу по выборам в городской 
Совет вместо ул. Космонавтов №8- а считать ул. Советская. 
№’8-а. Ошибка допущена по вине технических работников гор
исполкома.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

КИНОТЕАТР «ВОСХОД». Ш ирокоформатный фильм 
«Возвращение «Святого Л уки». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9 час. вечера.

КИНОТЕАТР «КОСМОС». Ш ирокоэкранный фильм 
«Впереди день». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. 
вечера.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМУ ГОРПРОМТОРГУ 
ТРЕБУЮ ТСЯ 

водитель мотороллера, бухгалтер, грузчики, за
кройщицы в магазины, уборщицы, маляры.

За справками обращ аться к уполномоченному 
по трудоустройству. Горисполком, комната 11 , 
тел. 2 -3 5 -1 1 .

ЗАВОДУ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО 
ОБОРУДОВАНИЯ 

ТРЕБУЕТСЯ 
ПРОРАБ ремонтно-строительного участка.

За справками обращаться к уполномоченно
му по трудоустройству. Горисполком, комната 
11, телефон 2-35-11.

Бюро услуг по улице Трубников, 28 прини
мает заказы на изготовление ж елезных памят
ников и оградок, производит надписи на лентах 
к венкам.

Часы работы : с  9 часов до 18 часов.
Перерыв: с 13 часов до 14 часов.
Выходные дни: воскресенье, понедельник.

ПРОФТЕХУЧИЛИЩ У № 6 
ТРЕБУЮТСЯ 

уборщица и гардеробщица.
За справками обрашаться к уполномоченному 

по трудоустройству. Горисполком, комната 11, 
тел. 2-35 11.

П ЕРВОУРАЛЬСКОМ У З А В О Д У  ЖБИиК 
ТРЕБУЮТСЯ

токари и рабочие в погрузочно-разгрузочный уча
сток.

За справками обращаться к уполномоченному 
по трудоустройству. Горисполком, комната 11, 
тел. 2-35-11. 1
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